



Evaluación Octavo Básico

“Cambios Económicos y Políticos del Mundo Moderno”

I. Selecciona la alternativa correcta.

1. Durante los Tiempos Modernos el Rey quiso recuperar su poder, esto debido que durante la Edad Media el poder del Rey se encontraba:

- a) Solo en manos de la iglesia
- b) Dividido entre los señores feudales
- c) Los burgueses lo habían comprado
- d) Los musulmanes se los habían arrebatado

2. El sistema económico que prohibía a las colonias vender o comprar a los países extranjeros era conocido con el nombre de:

- a) Mercenario
- b) Cabildo
- c) Monopolio comercial
- d) Ninguna de las anteriores

3. ¿Qué características tenían los ejércitos de los Estados Modernos?

- a) Sus soldados eran profesionales
- b) Recibían un pago por sus servicios
- c) Realizaban su labor de manera permanente
- d) Todas las anteriores

4. ¿Cuál de las siguientes alternativas NO corresponde a un antecedente del surgimiento del Estado Moderno?

- a) El apoyo económico de los burgueses a los monarcas
- b) El resurgimiento del derecho romano
- c) El debilitamiento del papado y el imperio
- d) Todas corresponden

5. De las siguientes alternativas cual no corresponde a una medida proteccionista de la economía:

- a) Aumentar la producción nacional
- b) Cobrar impuestos a la nobleza
- c) Implementar el monopolio comercial
- d) Limitar las importaciones

6. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones sobre el mercantilismo es Falsa?

- a) Buscaba aumentar las riquezas de un país
- b) Impidió la intervención del Estado en la economía
- c) Buscaba mantener una balanza comercial positiva
- d) Fomentó la creación de una industria nacional

7. ¿Qué elementos conformaron el Estado Moderno?

- a) Territorio
- b) Organización
- c) Población
- d) Todas las anteriores

8. ¿De dónde obtenían los recursos las Monarquías Autoritarias?

- a) Del comercio
- b) De los impuestos
- c) De las ganancias de guerra
- d) De los intereses bancarios

9. El sistema económico conocido como mercantilismo, señalaba que la riqueza de los reinos provenía de:

- a) La acumulación de dinero efectivo
- b) El desarrollo de la agricultura
- c) La acumulación de metales preciosos
- d) Ninguna de las anteriores

10. “Constituía el aparato administrativo del Estado, eran un conjunto de funcionarios estatales que cumplían diversas funciones en la administración”. La definición anterior corresponde a:

- a) Ejército
- b) Burguesía
- c) Burocracia
- d) Nobleza

11. ¿Qué grupo social le otorgaba los préstamos a los reyes para financiar sus gastos?

- a) Burguesía
- b) Nobleza
- c) Impuestos
- d) Clero

12. El poder del Estado Moderno se apoyó en:

- I. La iglesia
 - II. Un aparato administrativo
 - III. Un ejército
- a) Solo I
- b) II y III
- c) I y III
- d) I, II y III

13. ¿Cuál de las siguientes monarquías europeas transitaron hacia el absolutismo?

- a) Francia e Inglaterra
- b) España y Francia
- c) Francia y Alemania
- d) Italia e Inglaterra

14. ¿Qué características presentan las monarquías absolutas?

- a) El poder tiene origen divino
- b) El rey posee los poderes
- c) El cargo del monarca es vitalicio
- d) Todas las anteriores

II. Lee los siguientes textos y luego escribe V si consideras la afirmación correcta o F si la consideras falsa.

TEXTO 1

“[...] Dios establece los Reyes como ministros suyos y reina por medio de ellos sobre los pueblos. Ya hemos visto que toda potestad procede de Dios. El Príncipe, añade San Pablo, es Ministro de Dios para el bien. Si obráis mal, temblad, porque no en vano empuña la espada, y es Ministro de Dios, vengador de las malas acciones [...]. Por todo lo expresado ya se manifiesta que la persona de los Reyes es sagrada, y que el cometer atentados contra ellos es sacrilegio [...]. El título de Cristo es dado a los Reyes, y en todas partes se les ve denominados Cristos, o los ungidos del Señor”.

Bossuet, Jacques-Bénigne (Paris, 1677). Política sacada de las Sagradas Escrituras.

1	Quien gobierna a través de los Reyes es Dios, es él quien tiene el poder.
2	En el texto, Bossuet defiende la teoría del derecho divino en la cual se basó la monarquía absoluta.
3	El Príncipe San Pablo es quien vengará las malas acciones de los súbditos.
4	El título de Cristo es dado a los Reyes, por tal motivo se transforman en Ministros, sacerdotes de la Iglesia Católica.
5	La figura del Rey es sagrada, atentar contra ellos es sacrilegio.

TEXTO 2

Acta de navegación, 1651

Para incremento de la marina y fortalecimiento de la navegación de esta nación, el Parlamento decreta que ninguna mercancía, materia prima o manufactura de Asia, África, o América o de cualquier parte o isla pertenecientes a ellas, tanto de plantaciones inglesas como de otras se llevará a Inglaterra, Irlanda o cualesquiera otra tierra, isla, plantación o territorio de esta comunidad, en barco distinto de los que sin fraude pertenecen al pueblo de esta comunidad; y en el que el capitán y marineros sean también en su mayoría del pueblo de ella, bajo pena de confiscación y pérdida de todas las mercancías que se importen en forma contraria a lo dispuesto en esta Acta, como también el barco en que se transporten.

Miguel Artola. *Textos fundamentales para la historia*. Alianza Editorial, Madrid, 1992

1	A través de este documento el Parlamento francés decretó la prohibición de comercializar con otros países.
2	El Acta de Navegación fue establecida durante el siglo XVI
3	El comercio se puede realizar en cualquier barco cuyo capitán sea inglés.
4	El no cumplimiento de esta ley provocará que se requisen todas las mercancías incluso el barco en donde son transportadas.
5	Esta ley fue destinada a la protección de las plantaciones inglesas.
6	Este documento prohíbe el ingreso de mercancías, provenientes de otros territorios, a cualquier lugar dominio inglés.
7	La pena que se establece para quien no cumpla con esta Acta será la confiscación de todo el dinero que posean.
8	Lo que trata de establecer la Acta de Navegación es el monopolio comercial

TEXTO 3

LA RIQUEZA DE INGLATERRA POR EL COMERCIO EXTERIOR

Un reino puede ser enriquecido por presentes o por rentas tomadas de otras naciones, pero esto es incierto y de pequeña importancia. Los medios ordinarios para aumentar nuestra riqueza son por el comercio exterior, por lo que debemos siempre observar esta regla: vender más a los extranjeros en valor de lo que consumimos de ellos. Supongamos que cuando este reino está abundantemente abastecido, exportemos el excedente a países extranjeros hasta dos millones doscientas mil libras esterlinas; de esta manera podemos comprar de ultramar y traer mercancías extranjeras para nuestro uso y consumo hasta de dos millones de libras esterlinas. Conservando este orden en nuestro comercio, el reino se enriquecerá anualmente con doscientas mil libras esterlinas.

Thomas Mun. *La Riqueza de Inglaterra por el Comercio Exterior*. 1621.

1	Según Thomas Mun, el medio principal para aumentar las riquezas de un reino es el comercio exterior.
2	Lo que debe hacer Inglaterra es vender más a los extranjeros en valor de lo que se consume de ellos, es decir, fomentar las importaciones.
3	Lo que propone esta política económica es comprar mercancías extranjeras para todas sus necesidades
4	Con la política económica planteada se busca mantener una balanza comercial positiva.
5	La política económica de Inglaterra solo permite exportar el excedente a países extranjeros hasta dos millones doscientas mil libras esterlinas.
6	El reino de Inglaterra se abastece con dos millones de libras esterlinas

TEXTO 4

[...] los dichos Señores (Lores) espirituales y comunales, de acuerdo a sus respectivas cartas y elecciones de esta nación [...], para la defensa y afirmación de sus antiguos derechos y libertades, declara: [...]

II. Que el pretendido poder de dispensar las leyes o la ejecución de las leyes por autoridad del Rey, como ha sido asumido y ejercido últimamente, es ilegal. [...]

IV. Que recaudar impuestos por y para el uso de la Corona bajo pretensión de prerrogativas, sin autorización del Parlamento, por un tiempo más largo o de una manera distinta de aquella en que la misma sea otorgada, es ilegal.

V. Que es derecho de los súbditos hacer peticiones al Rey y que toda condena y persecución por hacer tales peticiones son ilegales.

VI. Que el reclutamiento o mantención de un ejército permanente dentro del Reino en tiempo de paz, a menos que sea con el consentimiento del Parlamento, es contrario a la ley. [...]

VIII. Que la elección de miembros del Parlamento debe ser libre".

Acta de Declaración de Derechos (13 de febrero de 1689). (Adaptado)

1	El Rey tiene la facultad de cobrar impuestos sin la necesidad de contar con la autorización del parlamento.
2	La presente acta corresponde a la implementación de una Monarquía parlamentaria
3	Los miembros del parlamento deben ser elegidos a través de elecciones libres
4	Los súbditos tienen el derecho de hacer peticiones al Rey y no se les puede condenar por ello.
5	Mantener el ejercito permanente en el reino durante tiempos de paz es contrario a la ley, ni el parlamento puede autorizarlo.